

EL DEMÓCRATA

SEMENARIO LIBERAL DEMÓCRATA

Número suelto. 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'50 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción y Administración
CALLE DEL LIRIO, núm. 2

Anuncios a precios convencionales

No se devuelven los originales

Joyería y
Relojería

LA ARGENTINA

JOYAS para bodas, con brillantes y diamantes.

CAMBIO por alhajas modernas de las antiguas, pagadas por todo su valor.

Puertaferri, 1 : Barcelona
(Junto a la Rambla)

Casa recomendada por la economía de sus precios.

Pró Granollers

La mayoría liberal de nuestro Ayuntamiento, preocupase con particular interés de la cuestión administrativa; pero sus iniciativas, sus esfuerzos tropiezan — para poderlos traducir en hechos — con un obstáculo difícil de allanar, cuando menos al presente, dada la especialísima y original manera con que ha sido educado nuestro pueblo.

Por todos los medios debe procurar que se refuercen los ingresos municipales, si es que quiere dejar de su paso por el Municipio, aunque sólo sea tenue recuerdo.

Como estimamos es deber de todos los que sienten cariño por su tierra el coadyuvar a la meritoria labor emprendida por nuestros amigos, para que sus esfuerzos no resulten estériles, es por eso por lo que nos permitimos llamarles poderosamente la atención sobre un hecho altamente inmoral y de trascendencia no poca, que al cortarlo, reportaría mañana pingües beneficios a nuestro Granollers.

Con sólo una poca de buena voluntad y no menos energía, se consigue fácilmente el objeto.

Y vamos al caso.

Hay en Granollers un crecido número de industriales, — casi en su mayoría — que, ya por *complacencia* o por *convenios* de moralidad más o menos dudosa, o *bien no pagan contribución* o,

caso de hacerlo, es en una cuota *infima*, casi *irrisoria*.

Ahora bien: Como quiera que el Ayuntamiento debe percibir — con arreglo a la Ley — un 16 por ciento de lo que se ingresa por tal concepto, al proceder los industriales con ocultación a la hacienda, *defraudan al pueblo, lesionándole gravemente en sus más sagrados intereses, privando al Ayuntamiento de una fuente de ingresos que ascendería anualmente a muchos miles de pesetas.*

Merece acres censuras la conducta de aquellos industriales, y tachamos de poco escrupuloso — por no emplear calificativo más duro — el proceder del agente (?) que, por fines ya de orden político o económico, presta decidido apoyo y aún fomenta el tal *fraude*.

Por todo lo expuesto, creemos firmemente nosotros que la mayoría tiene en su mano — con sólo *hacer cumplir la ley*, — el poder disponer de una fuente de ingresos muy respetable, que la permitiría hacer obra positiva y de resultado práctico para nuestro pueblo.

Mucho habría de complacernos no echaran en *saco roto* nuestra honrada advertencia, por estimarla de interés, y aunque no se nos oculta, como antes dijimos, el que han de oponerse obstáculos para la consecución de tal fin, abrigamos la certeza de que no ha de ser tampoco obra de titanes el allanarlos máxime cuando se trata sólo de exigir el cumplimiento de una ley.



Desde Madrid

POLÍTICAS

La intervención del señor Allende Salazar, ex ministro maurista, en la discusión del Mensaje en la alta cámara, ha sido el tema obligado en las conversaciones.

Su acometividad contra el gobierno del señor Dato y de un modo muy especial con el señor Sánchez Guerra, ha sido definición de la actitud en que se ha colocado la minoría adicta a don Antonio.

Muy clara fué la visión del Ministro, quien al replicar al señor Allende, lo hizo en tonos muy suyos, por demás agresivos, atribuyendo la tal campaña al afán de *sacrificarle*.

Aun los mismos ministeriales dan por descontada la crisis que, de no surgir al votarse el Mensaje en el Senado, no podrá evitarse al intervenir en la Cámara popular el señor Cierva, de quien malas lenguas aseveran es el designado para dar el *cachetazo*.

* * *

Es objeto de muchos comentarios la actitud bélica en que ha sido colocado el general Burguete, quien parece tiene pendientes dos cuestiones personales con otros tantos periodistas.

Con tal motivo, en el Congreso un fogoso diputado, republicano por más señas, sacaba a colación el que dicho militar en tres años y *sin haber guerra* — según declaración del propio gobierno — había sido ascendido de comandante a general y añadía que es mucho ascender.

* * *

El gobernador de Barcelona que se encuentra en ésta ha reiterado al señor Dato su propósito de abandonar aquel gobierno civil.

Apesar de todo, el señor Andrade regresa el próximo sábado a la ciudad condal, no sin que antes le haya significado el señor Dato que en la próxima combinación ministerial será agraciado con una cartera.

¡Puedel

Madrid 5-5-14

Ene

LATIGAZOS

Habló el buey y dijo mu...u!!!

«El Vallés Nou» de la pasada semana, y en la sección de «Notes» nos explica un cuento titulado «La opinió del senyor Canyellas».

Alude en él a las votaciones de nuestro Ayuntamiento, criticando el que la mayoría acostumbre hacer suyas las proposiciones que por su jefe se presentan.

Pero no quiere tener en cuenta, y maliciosamente calla, el que dicha mayoría vota las proposiciones presentadas por su jefe, siempre que encuadran a su manera de pensar.

Por lo tanto, no votan al señor Torras, sinó la proposición del señor Torras, que no es lo mismo.

No encajando, por lo expuesto, lo de la opinión del «senyor Canyellas»; porque fijate, caro «Notero»: diez son los ediles que componen la mayoría y que votan en un sentido, y cuatro, entre minorías y presidencia, que siempre votan lo contrario.

Y, de aceptar tu opinión, tendríamos
Que si la mayoría vota
Del «senyor Canyellas les raons»,
Las minorías y el alcalde
Votarán las del «senyor Canons».

¿Está eso claro?

Granollers está de desgracia... en cuanto a espectáculos públicos.

Tiempo há se dijo debía actuar en los teatros Casino y Unión Liberal una compañía de... drama. Llega el día del debut... y ¡naranjas! no hay tal compañía.

Desilusión, críticas, habladurías, censuras del respetable, etc. etc.

Yo, amante de Talía, propongo a las entidades citadas que, habida cuenta de los motivos que luego se exponen, contraten el siguiente cuadro de compañía cómica, lírica y dramática, no dudando que su presentación obtendría éxito ruidoso.

Música del D. Tancredo

Como todos los artistas
A la América se van,
Formaré una compañía
Que no les va a disgustar.
Para hacer los Galeotes,
Los amigos Xerra y Sachs.
Y el Pantoja de la Electra
En Rovira de Villá.
También Plaga en el Tenorio,
Estaría superior
Y en el «Loco Dios», el Rubio, (*)
volvería loco a Dios.

Don Tancredo, don Tancredo
Que en su vida tuvo miedo,
Don Tancredo es un barbián
¡¡Hay que ver tal compañía
Cuanta comedia hará!!

(*) de Mollet.

«En Mistus», de Mollet, al reseñar el «àpet» con que, en término del distrito de Mataró, fué obsequiado el diputado a Cortes por Figaró (q D. g.), dice que «varen tornar tots alegres, alegres.»

¡Caray, caray, «Mistus»!... ¡Nos alegramos!

¡Estamos aviados! Mollet, Llisá de Vall, Parets y Cardedeu.

«Tres eran, tres, las hijas de Elena y...»

Y nosotros decimos: Cuatro son, cuatro, y los cuatro... «¡pa el gato!»

¿Razones? Las que siguen:

Debieran hacer lo que «no hacen» y «no hacer» lo que hacen.

De tal suerte, se evitarían que la gente, que en ellos habría de ver «altísima representación» y, por ende, respetarles, les obsequie con epítetos, tales como «trabucaire», «gata maulla», «desvergonyit» y «pardalet», respectivamente.

Si el Mártir del Gólgota volviera a la tierra tendríamos ocasión de presenciar la magnífica parábola de la expulsión de los mercaderes del templo.

«Intelligenti pauca».

Scianca-Ferro

AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del primer teniente de alcalde don Juan Robert y con asistencia de los concejales señores Barbany, Raich, Pagés, Esrada, Pujol, Puigrodón, Deu, Riera, Vila, Puntas y Torras, celebró sesión de primera convocatoria nuestro Ayuntamiento el pasado jueves.

En ella, después de leída y aprobada el acta de la anterior, se acordó quedara sobre la mesa una relación de cuentas, cuyo importe es de pesetas 1,431'40,

Se aprobaron varios permisos de obras y se dejaron otras para su estudio, discutiéndose largo y tendido sobre este asunto. En la discusión se enfurece el señor Puntas porque el oficial tercero nombrado recientemente no es un gramático tan perfecto como él estima necesario.

Aprobáronse también dos expedientes de quintas: uno declarando libre del servicio militar al mozo del actual reemplazo Miguel Morós y otro por el que se declara soldado a Salvador Vilaregut, por haber fallecido su padre sexagenario, para cuyo sostén se le declaraba libre.

Se lee un modelo de edicto, anuncio del concurso de proyectos para la red general de cloacas que debe hacerse y sobre ello se discurre con gran contento de los aficionados a la charla.

Se nombra interinamente para los cargos de fiel y aforador de Consumos, respectivamente, a don Juan Nogués y don Justo Pagés. Estos nombramientos dan ocasión al señor Puntas para pronunciar una brillante defensa de la benemérita sociedad de licenciados del Ejército y la Armada, que merece toda clase de elogios... de los licenciados.

La cuestión de los vendedores ambulantes

motiva animada discusión, tras la cual se conviene que para tratar este asunto con perfecto conocimiento y a fin de ponerse de acuerdo, se celebre una reunión antes de la próxima sesión.

Se acuerda que por la Alcaldía se exhorte a la empresa particular de una cloaca que desemboca en la riera, en su cruce con la carretera de Caldas, para que se cumpla lo convenido con el Municipio.

El señor Pujol promueve un pintoresco debate, en el cual se trata de si a los perros que vagan por nuestras calles ha de obsequiárseles con la «clásica bola» o si mejor les sería un paseo en carretón, previa la caza por un lacero que debería ejercer su profesión debidamente facultado por nuestra Corporación. Como la cosa se trata en broma, nada se acuerda.

Anuncia después el señor Pujol que deja de pertenecer a la mayoría liberal, por formar parte del partido reformista últimamente constituido en esta localidad.

El señor Torras hace varios ruegos, entre los cuales el de que se lleven al Consistorio las cuentas de marzo y abril y de que a la mayor brevedad se instale la fuente pública que, según contrato con el señor Serra, ha de emplazarse en la calle de la Aurora, esquina a la de Lletjós.

El señor Puigrodón propone que las sesiones se celebren a las ocho, en vez de las nueve, a fin de podernos acostar un poco después de media noche, lo cual, por oponerse a ello el señor Puntas, dejése para otra sesión.

Y termina la del día 7 con una súplica del señor Torras de que se lea un artículo de la Ley Municipal — el artículo 61 — que promete animar las próximas sesiones.

LA JUNTA DE REFORMA

La Junta de Reforma y Construcción de un nuevo Hospital y Asilo reunióse el próximo pasado domingo.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se concretó el emplazamiento del edificio, se acordó agradecer a los industriales don Agustín Margarit y don Canuto Morató los trabajos que han hecho gratuitamente para la fijación de un letrero expresivo del objeto a que se destinan los terrenos adquiridos para Hospital y Asilo, y entre otros asuntos de menor importancia, se acordó enviar a los periódicos locales copia de las listas de suscripción.

Sumas suscriptas para la construcción del nuevo Hospital y Asilo

Excmo. Sr. D. Antonio de Argila.	Ptas. 3,000
Sres. Barangé hermanos	» 3,000
Sra. Vda de Juan Torras	» 1,500
Don Onofre M. ^a Biada	» 1,000
» José Pibernat	» 1,000
» Francisco de A. Ribas	» 1,000
» Juan Verdaguer	» 1,000
» Esteban Riera	» 1,000
» José Sastre	» 1,000
» Andrés de Boét	» 1,000
» Miguel Blanxart	» 1,000
» Antonio Cunillera	» 500
» Jaime Estrada	» 300
» Juan Coma	» 250
» Luis Xiol	» 225
» José Coma	» 150

Don José Tardá	»	150
» Francisco Cunillera	»	200
» José Escayola	»	150
» Félix Fages	»	1,000
» Manuel Puntas	»	500
» Joaquín Torras	»	1,000
» Joaquín Verdaguer	»	100
» N. N.	»	10
» José M. ^a Roca	»	400
» José Villá	»	100
» Juan Montañá	»	250
» Juan Sitjes	»	150
» Juan Farrás	»	100
» José Cintas	»	500

21,535

NOTAS LOCALES

La semana pasada volvióse a trabajar en la fábrica que los señores Comas poseen en nuestra villa y que habíase cerrado a consecuencia de diferencias surgidas entre los socios de la misma.

Celebramos tal acuerdo, que ha de proporcionar trabajo a buen número de obreros

«L'Esbart Artístic» de «La Unión Liberal», ha comenzado los ensayos de las bonitas zarzuelas, «Los Cadetes de la Reina», «El Cabo primero» y «Tenorio Musical», y cuya representación tendrá seguramente lugar por la festividad de Corpus.

La «Gaceta Montañesa» de Vich del 23 del pasado Abril publica la siguiente gacetilla:

«No fa gaires dies llegirem en els diaris, que en una sessió del Ajuntament de Cartajena se presentá un vot de censura contra l'actitut del Alcalde, acusantlo de no cumplir els acorts de la Corporació. L'Alcalde abandonà la presidencia, dient que desde aquell moment renunciava el càrrech.»

Aquell Alcalde no debía tenir la pell de cuyro, com altres que'n coneixém.»

¿Qué dice a esto nuestro simpático Alcalde?

El día 5 se había convocado sesión extraordinaria de la Junta de vocales asociados.

Por falta de número no pudo aquélla celebrarse, habiendo tenido lugar el viernes, de segunda convocatoria

El miércoles se reunieron en sesión la Junta del Hospital tratando de la revisión de cuentas, sin que recayese acuerdo.

En dicha reunión se expuso la idea de sortear anualmente una casa construída en terrenos del Hospital, cuyo producto engrosaría los fondos de aquel establecimiento.

Según se nos asegura, la empresa del «Ideal Cine», tiene proyectado hacer funcionar en la pista aneja a dicho local un cine al aire libre, durante la próxima temporada de verano

Anoche celebró reunión extraordinaria la asociación «La Unión Liberal», con objeto de discutir la reforma del Reglamento presentada por una ponencia que se nombró al efecto.

Acordóse que se impriman, para repartir

entre los socios, las reformas propuestas por la ponencia.

Esta tarde también se celebra reunión general, para la aprobación de cuentas del año anterior.

Para anoche estaba anunciado el estreno, en la «Sala Edison», de «El Rey del aire», película de la casa Pathé, la cual también se proyectará en las sesiones que se darán en la tarde y noche de hoy.

En el «Mundial Cine», para cuyo escenario el escenógrafo de Barcelona señor Brunet y Pous ha pintado nuevo decorado, de brillante efecto, actuará el dueto «Flor-Borrás», proyectándose la película Gaumont «La Gitanilla».

El jueves por la tarde, en la calle de la Aurora riñeron dos sujetos, recibiendo uno de ellos una serie de bastonazos que le propinó su «compañero» y que le dejaron sin sentido, habiendo sido auxiliado por la Cruz Roja y llevado después al hospital.

El agresor fué detenido y conducido a la cárcel.

Estos días, la lluvia, esperada con tanta ansiedad por nuestros agricultores, habrá llevado la alegría y la esperanza en muchos hogares.

Su benéfica influencia será bendecida por los que temían y no sin fundada razón por la pérdida de las cosechas... aunque no ha de faltar quien reniegue de tal beneficio, por aquello de que nunca las cosas se hacen a gusto de todos.

El pasado domingo por la mañana celebróse el acto de llevar en procesión solemne el Viático a los enfermos y presos en esta cárcel.

Asistieron las autoridades y distinguido concurso, siendo portador del pendón principal don Antonio Iglesias, digno juez de instrucción de este partido, a quien acompañaban los señores don José M.^a del Pozo y don Jaime Maspons.

Se ha reunido esta semana la Junta local del Censo, habiendo acordado la inclusión en las listas electorales que han de confeccionarse, de un centenar aproximadamente de nuevos votantes, cuyos nombres han sido aportados por la Junta demográfica local y por representantes de los partidos políticos locales.

También se tomó el acuerdo de suplicar al Ayuntamiento cuide de excluir de dichas listas los nombres de los que, sin derecho a ello, figuran en las mismas como votantes.

El jueves por la tarde salieron en viaje de recreo, para visitar distintas ciudades españolas, nuestros amigos don Antonio Cunillera, don Juan Padró, don Ramón Novellas, don José Malpás y don Antonio Pintó.

Uno de estos días será relevado el escuadrón que actualmente está acantonado en nuestra población.

Esta mañana ha llegado a esta villa, en un automóvil de grandes dimensiones, una caravana de turistas franceses (?).

Anoche, en el teatro Apolo, de Barcelona,

debutó con gran éxito la compañía catalana de «vaudeville» del señor Santpere, que dirige nuestro querido amigo don José Robert, profesor de dibujo de la escuela de «La Unión Liberal».

COMARCALES

Vich

Don Francisco Torras Villá, candidato que fué por este distrito en las últimas elecciones provinciales, estuvo la pasada semana en ésta, al objeto de saludar a sus numerosos amigos.

Con todo y no tener su viaje carácter político — contra el decir de algunos maliciosos, — fueron muchos los amigos que se reunieron en el Café Blanch para saludarle y testimoniarle su simpatía.

Al día siguiente, en el rápido, acompañado de varios amigos, salió para Torelló y Manlleu, visitando en la primera de dichas poblaciones, la fábrica Vidal, como también el laboratorio de piscicultura (en construcción) acompañándole en dichas visitas el digno alcalde de tan industriosa población señor Coma.

Fué obsequiado en el Hotel Bosch con una espléndida comida, durante la que reinó la mayor cordialidad, ofreciendo sus amigos ir en breve a Granollers para devolver al señor Torras la visita que les hiciera.

En el Centro Nacionalista fué altamente agasajado.

En Manlleu, en su visita al Fomento, pudimos convencernos del grato recuerdo que en aquel pueblo guardan del señor Torras.

El alcalde señor Caballería, la junta del Fomento y numerosos amigos, con los que departió el señor Torras, colmáronle de atenciones.

Puede estar el señor Torras altamente satisfecho de su excursión.

R. C.

Cardedeu

Por fin se ha inaugurado en ésta el alumbrado eléctrico, pudiendo transitar ya sin miedo de romperse uno el alma contra una esquina.

¡Nunca es tarde cuando llega!

— El proceder poco correcto de nuestro «Pastor», mezclándose en asuntos políticos, han redundado en perjuicio de su causa, ya que viéronse desanimadísimos los actos religiosos que con motivo de la pasada semana Santa se celebraron.

De seguir por tal camino, no tardará en llegar el día en que la misa la tenga que celebrar... para el múnago.

— Según nos hace saber el corresponsal de «La Vanguardia» en esta villa, el Ingeniero señor Cortada Corull, está terminando un proyecto sobre aprovechamientos y riegos en esta comarca.

¡Vamos, hombre no sea V. guasón, señor corresponsal!

— El «mirlo negro», se propasa en sus atribuciones... y sólo debemos advertirle que quien mal anda mal acaba. ¿Entendidos? ¡Ojo, pues! — En la Iglesia se cobran ahora cinco céntimos por silla, en vez de dos, como antes se cobraba. Interrogamos y nos contestó el sacristán que era por orden del Jefe, quien, dió la explicación del aumento, que estaba en relación con la subida del... alcohol.

¡¡Hurra! ¡Hip! ¡Hip! ¡Hip! — Corresponsal

IMP. DE E. GARRELL : GRANOLLERS

CAMISERÍA PUIG



PELAYO 32, • BARCELONA

DINOL: EXCELENTE TÓNICO

DINOL : Poderoso RECONSTITUYENTE

DINOL : De positivos resultados en la NEURASTENIA.

DINOL : Estimula el apetito y facilita la digestión.

DINOL : Da Salud, Alegría, Fuerza, Vigor

Depósito en Granollers : Farmacia del Dr. Trullás

 Champagne

HENRI BALIGANT y C^o

Casa fundada en el año 1904 REPRESENTATES EN ESTA COMARCA

EPERNAY J. CUNILLERA e HIJO

GALLETAS Y BIZCOCHOS

CUNILLERA

Plaza Constitución, 28.-Granollers

ACEITES Y JABONES

Hijos de E. Barangé

FÁBRICAS EN

Granollers - Gerona - Barcelona

(Sans)

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE